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Сельские сходы

Прежде чем рассказать о том, как мы организуем и проводим сельские сходы, хочется
кратко охарактеризовать наш Нагорьевский сельсовет. На его территории, раскинувшейся
в окрестностях районного центра села Нагорье, находятся четыре колхоза, семь начальных
школ, два сельских клуба, библиотека, медицинский пункт. В 23 населённых пунктах, входящих
в сельсовет, проживает около четырёх тысяч человек. Аппарат исполкома сельсовета состоит
из четырёх работников. В Совет избраны 35 депутатов.

Года три назад исполком сельского Совета почти не проводил сходов граждан. Надо сказать,
что мы неоправданно обходили стороной это очень важное организационное мероприятие.
Приспосабливая решение тех или иных вопросов к бригадным и общим колхозным собраниям,
исполком сельсовета принижал тем самым свою роль.

Однажды по предложению жителей села Нагорье мы вынуждены были провести сход граждан
по вопросу организации пастьбы скота и найма пастухов. На этом же сходе возник и обсуждался
вопрос о санитарном состоянии и благоустройстве районного центра. Участники схода резко
критиковали исполком сельсовета за то, что он не организует население на благоустройство улиц.
Все замечания и предложения, высказанные на сходе, мы рассмотрели на заседании исполкома
сельского Совета и наметили конкретные мероприятия по посадке деревьев, ремонту колодцев,
очистке водоёмов, рытью кюветов и так далее. Эти мероприятия были обсуждены потом
на сходах граждан каждой улицы. Затем развернулось движение за выполнение намеченного
силами самих жителей.

Большинство наказов и предложений выполнено. На Софьинской улице, например, жители
прорыли кюветы, посадили деревья, на 3-й Андреевской — заготовили и подвезли лесоматериал
для ремонта колодца. Население участвовало в чистке и рытье колодцев.

Словом, этот сход и положил начало систематического их проведения. Теперь исполком
сельсовета собирает сходы не реже раза в квартал. Цель их — организация населения на выпол
нение мероприятий по благоустройству, улучшению противопожарного и санитарного состояния,
ночной охраны населённых пунктов. Здесь также решаются вопросы о своевременной упла
те денежных платежей, продажи государству продуктов животноводства, оказания помощи
колхозам в уборке урожая.

О проведении схода население оповещается за 3—5 дней, а иногда и за неделю, в зависимости
от характера поставленного вопроса. Сходами руководят члены исполкома сельсовета, отдельные
депутаты. Организация выполнения намеченных на сходе мероприятий поручается депутату
и активистам сельского Совета, проживающим в том или ином населённом пункте. Так,
на заседании исполкома сельсовета встал вопрос об организации противопожарной охраны
в деревнях. Решение исполкома было вынесено на обсуждение сходов, участники которых
предложили учредить в каждом населённом пункте ночное дежурство граждан. После сходов
в каждой деревне была создана поочерёдная ночная охрана. Она действует и до сих пор под
постоянным контролем депутатов сельсовета, начальников добровольных пожарных дружин.

Избиратели деревни Огорельцево дали наказ сельсовету произвести очистку пруда, который
является единственным источником воды в случае пожара. В один из воскресных дней мы
собрали сход жителей деревни, все участники которого потом вышли на работы по очистке
и углублению пруда. К вечеру того же дня водоём был углублён.

Весной и осенью минувшего года активисты сельсовета провели во всех населённых
пунктах сходы по вопросу о ремонте мостов, дорог и озеленении деревень. После этого
только на территории колхоза «Красная заря» построено шесть новых и отремонтировано
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два моста. Жители деревни Коробово произвели ремонт дороги на протяжении 150 метров.
В населённых пунктах сельсовета было высажено свыше трёх тысяч деревьев и декоративных
кустов, значительное количество фруктовых деревьев.

Сходы приносят большую пользу в деле организации своевременной уплаты сельским
населением обязательных денежных платежей. В первом квартале нынешнего года денежные
платежи поступали в сельсовет неудовлетворительно. В начале марта мы провели совещание,
где каждому активисту сельсовета было поручено обсудить этот вопрос на сходах. В результате
к 1 апреля денежных средств по сельхозналогу поступило почти в два с половиной раза больше,
чем предполагалось на первый квартал.

На сельских сходах мы знакомим население с постановлениями партии и правительства,
с некоторыми решениями исполкомов сельского и районного Советов. Иногда здесь читаются
лекции на различные темы, проводятся отчёты о работе клуба, библиотеки. На каждом сходе
обязательно информируем население о выполнении предложений, внесённых на предыдущих
сходах.

Сельские сходы способствуют укреплению связей Совета с массами, позволяют глуб
же изучать и полнее удовлетворять запросы населения, быстрее решать насущные задачи
хозяйственного и культурно-бытового строительства на селе.

В. Понтус,
председатель исполкома
Нагорьевского сельсовета
Нагорьевского района.


	Сельские сходы. В. Понтус

